



## 「保険でより良い歯科医療を」 愛知連絡会ニュース

「保険でより良い歯科医療を」  
愛知連絡会  
〒466-8655  
名古屋市昭和区妙見町19-2  
愛知県保険医会館内  
TEL : (052)832-1349  
FAX : (052)834-3584

# 保険でより良い歯科医療を！署名国会提出集会 23万6638筆を提出

「保険で良い歯科医療を」全国連絡会は11月28日（木）, 国会の衆議院第2議員会館で「保険でより良い歯科医療を求める」請願署名の提出集会を開きました。

集会には全国から歯科医師や歯科医療機関スタッフ、市民など230人が参加。国會議員も与野党併せて22人が参加しました。

4月から取り組んできた「請願署名」23万6638筆を集め、集会に参加した国會議員に

提出しました。紹介議員は77人で、愛知では愛知県選出の国会议員15人に紹介を引き受けいただきました。

集会では全国連絡会会长の雨松真希人さんの基調報告や参加した国會議員からの挨拶、フロアからは6人が発言し、最後に歯科医療充実のためのアピールを採択して締めくくりました。

請願署名にご協力いただき、ありがとうございました。

### 「保険でより良い歯科医療を求める」請願署名

○愛知連絡会全体 38,455筆 (1/20現在)

保険医協会 29,580

民医連 7,731

連絡会・取り組み 1,144

### ○紹介議員引き受け議員（愛知選出）（敬称略）

- ・国民民主党（大西健介、牧義夫、古川元久、関健一郎、古本伸一郎、大塚耕平）
- ・立憲民主党（近藤昭一、松田功、吉田統彦、斎藤嘉隆、田島麻衣子）
- ・日本共産党（本村伸子、竹田良介、井上哲士）
- ・社会保障を立て直す国民会議（重徳和彦）

合計15人



### <アピール> 歯科医療充実のために 「歯科診療報酬の大幅引き上げ」「保険のきく範囲の拡大」「患者負担の軽減」を求めます！

私たちは今まで、待合室、地域で、「保険でより良い歯科医療を求める請願署名」への協力を訴えてきました。

署名に取り組む中、「家族の歯科治療に多額の費用がかかった」「子どもの学校健診で歯科矯正の必要を指摘されたが、保険外なので治療を受けさせることができない」「これから医療費の負担が増えることが心配」など、患者さん・国民のみなさんの声を聞いてきました。

また、歯科医療の現場から「金パラの価格高騰に国はきちんと対応して欲しい」「歯科技工問題の解決を」

「歯科衛生士の就労改善を」という声があがっています。患者さんに安全・安心の歯科医療を提供するためにも、

歯科医療機関の経営の安定化、労働環境の改善は喫緊の課題です。

患者さん・国民のみなさん、歯科医療従事者の願いを実現するために、私たちは、「保険でより良い歯科医療を求める請願署名」約24万筆を提出します。

歯科医療充実のために 「歯科診療報酬の大幅引き上げ」「保険のきく範囲の拡大」「患者負担の軽減」を求めます！

2019年11月28日「保険でより良い歯科医療を求める請願署名」提出集会 参加者一同

## 街頭宣伝 栄・三越前

### 署名協力の訴えに多くの協力が



11月10日（日），名古屋栄の三越前で街頭宣伝を行いました。当日は、歯科医師、歯科技工士、歯科衛生士のほか、愛知連絡会参加団体の構成員ら28人が参加しました。

江原連絡会会长、歯科衛生士、歯科技工士が交代でマイクを握って、患者窓口負担軽減と保険給付範囲の拡大、歯科医療費の増額の必要性を訴え、道行く市民

に署名への協力を求めました。

また、歯科医師による歯の健康相談や、咀嚼力判定用ガムによる簡易咀嚼能力チェック、歯周病チェック、口臭チェックのコーナーを設け、歯の健康の大切さを呼びかける取り組みも行いました。

約1時間の行動で、署名入りのポケットティッシュ450個を配布しながら、「保険でより良い歯科医療を求める請願署名」への協力を呼びかけ、112筆を集めました。

署名に応じた高齢者から「今は窓口負担が高くて歯



科医院に足が向かない。負担が軽くなったら通院・治療をしたい」、青年が「矯正治療が保険できたらよい」と話すなど、窓口負担割合の引き下げや保険適用拡大を求める声が相次いで寄せられました。

快く署名に協力する姿が



## 保険でより良い歯科医療を 国への意見書提出採択の運動 大治町が意見書を提出

「保険でより良い歯科医療を求める」国への意見書採択の働きかけを再開しました。

愛知県ではこれまで54自治体中17の自治体で意見書をあげていますが、2010年に愛知県が採択した以後、進んでいませんでした。今回はこれまで議会に付託されても「不採択」となって

いた自治体に絞って、働きかけを検討し、大治町（11月15日）、高浜市（11月13日）、幸田町（11月13日）に陳情書を提出しました。

いずれも12月議会に提出された結果、大治町で採択され、12月20日付けで国への意見書が提出されました。高浜市、幸田町は不採択でした。

今回は保険医協会役員の地元の開業医の先生に協力いただき陳情を提出しました。大治町、高浜市では役員が直接出向いて提出しました。

今後も、まず過去の議会に付託された自治体を中心に、粘り強く働きかけて行く予定です。



高浜市に陳情を提出する額田先生（左）



大治町に陳情を提出する舟橋先生（左）

## 愛知連絡会 第14回定期総会

第14回定期総会は下記の日程で計画していますので、今からご予定をお願いします。

**とき** 5月31日(日)  
10:00～12:00

**ところ** 保険医協会  
伏見会議室

### <記念講演>

**講師** 足立 了平 氏  
(神戸常盤大学短期大学部特命教授  
ときわ病院歯科口腔外科部長)  
**演題（仮）**  
「災害時の口腔ケア」